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Al Sindaco e alla Amministrazione Comunale 
Al Presidente del Consiglio di Istituto  
Alle Presidenti dei Comitati Genitori 

A tutti gli alunni e alla loro famiglie 
A tutti i Docenti  

A tutto il personale ATA 
 

 
Carissime e carissimi,  
il 31 Agosto terminerà il mio incarico di Dirigente Scolastico dell’Istituto 

Comprensivo 7 di Modena, in quanto dal 1 Settembre prenderà il via il mio nuovo 
incarico nella regione Lazio, nello specifico presso l’Istituto Comprensivo di Paliano 

(in provincia di Frosinone) ottenuto in seguito alla mia richiesta di mobilità 
volontaria interregionale. 
Tre anni fa è iniziata la mia prima esperienza professionale in qualità di Dirigente 

Scolastico (dopo più di 20 anni di insegnamento) in una Terra per me conosciuta 
(fino ad allora) solo grazie a libri di scuola e non … oppure grazie a diversi contenuti 
multimediali. Pian piano ho imparato a conoscere, apprezzare e amare questa 

regione, questa città e in particolare questa Istituzione Scolastica dalla quale, 
non nego, non mi sarei allontanata, se non avessi avuto la comprensibile necessità 

umana di riavvicinarmi il più possibile a mio marito, ai miei 2 figli … ma anche (chi 
mi conosce a fondo lo sa …)  a William, il mio adorato labrador! 
Questi tre anni (il primo in qualità di DS dell’ex Direzione Didattica 8 e gli ultimi 

due a capo dell’IC 7) rappresentano per me non una pagina … ma un capitolo 
importante e ricco di esperienze umane e professionali … durante le quali ho 
sempre cercato di fare del mio meglio per valutare i punti di forza e soprattutto 

quelli di debolezza di questa Istituzione Scolastica, al fine di mettere in campo 
quegli obiettivi di processo che potessero mirare al miglioramento continuo della 

qualità del servizio scolastico e soprattutto degli esiti dei nostri studenti. 
Con dedizione e passione per il mio lavoro, ho cercato di non arrendermi mai di 
fronte alle difficoltà, che sono inevitabili in un lavoro complesso come quello di 

essere “preside” di un’organizzazione altrettanto complessa come quella di un 
Istituto Comprensivo che si prende cura di circa 1300 alunni dai 3 ai 13 anni. 

Il mio obiettivo primario (comune a tutti gli adulti corresponsabili) è stato quello di 
operare incessantemente per favorire una positiva crescita integrale dei nostri 
alunni sviluppando in loro quelle competenze, disciplinari e trasversali, 

necessarie ad una cittadinanza il più possibile attiva in una società come quella 
contemporanea in cui molteplici sono le opportunità da cogliere 
costruttivamente, ma anche i rischi da cui tutelarsi.  

In questi tre anni ho cercato di far crescere una comunità educante in cui trovasse 
spazio il confronto con le diverse risorse umane che ne fanno parte, affinché 

l’apporto di ognuno (nel rispetto dei diversi punti di vista e del ruolo di ciascuno) 
potesse essere scintilla per una crescita reciproca costante, nella certezza che la 
competenza di cui nessuno, ma proprio nessuno, può fare a meno sia quella di 

IMPARARE AD IMPARARE per tutta la vita. 
Sinceramente ammiro tutte quelle persone che dimostrano di saper assaporare il 

piacere di non focalizzarsi sulle consuetudini … sull’ “abbiamo sempre fatto 
così” … ma si mettono in gioco percorrendo la via più faticosa, ma sicuramente 
più gratificante, del mettersi in discussione nella certezza che non esistono 
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soluzioni perfette, ma che tutto è perfettibile e va analizzato in una prospettiva 

di possibile, anzi doveroso, miglioramento continuo. 
Altrettanto sinceramente posso affermare che persone di alta qualità umana e 

professionale ne ho incontrate davvero molte tra i docenti, ma anche tra gli 
assistenti amministrativi e tra i collaboratori scolastici che ho avuto la fortuna 
di avere all’interno dell’IC7 e dell’ex DD8. 

Li ringrazio TUTTI … uno ad uno … per tutta la passione, la dedizione, la 
correttezza, la buona fede con cui hanno dimostrato di essere capaci di confrontarsi 
per fare squadra nell’analizzare di volta in volta le diverse situazioni … sempre e 

solo allo scopo di fare “il minor danno possibile” anche in presenza di variabili 
che non sempre dipendono dagli operatori scolastici.  

Ringrazio in particolare la mia Prima Collaboratrice Sonia Grisi, la seconda 
Collaboratrice Angela Gattolin, le referenti dei plessi Elisabetta Panini, 
Luciana Boldrini, Rosangela Cornice, Stefania Lancellotti, Titti Impagnatiello, 

Gabriella Lestuzzi, Anna Avagliano, Rossella Maienza, Morena Rosti per la 
costante dimostrazione pratica di competenza professionale e per la capacità di 

relazionarsi in modo efficiente ed efficace nelle molteplici situazioni connesse al 
ruolo svolto.  
L’elenco delle docenti, ma non solo, che ho avuto modo di apprezzare per il 

proprio impegno e per le proprie qualità è davvero lungo … ed ognuno di loro sa 
che ha avuto e avrà un posto davvero speciale nei miei ricordi più cari. 
 

Un ringraziamento particolare lo dedico all’Assistente Amministrativa Elisabetta 
Montanini che in modo instancabile ha svolto il suo ruolo di supporto alla 

sottoscritta, ma anche a tutto il personale di segreteria che ha lavorato 
incessantemente. 
 

Ringrazio il Presidente e tutti i membri del Consiglio di Istituto per la loro 
fattiva presenza e disponibilità a collaborare. 

 
Ringrazio tutte le Presidenti dei Comitati Genitori in quanto la loro presenza è 
stata sicuramente un punto di grande forza per la nostra Istituzione Scolastica in 

numerose occasioni tra le quali come non ricordare in particolare 
- il supporto fornito per la realizzazione dell’Atelier Creativo realizzato 

all’interno del plesso “G. Leopardi” da parte di Chiara Crovato;  
- la disponibilità a collaborare per la realizzazione dei diversi PON FSE;  
- la costruttiva caparbietà dimostrata nel gestire la realizzazione della prima 

fase del Progetto “ RiqualifichiAMO i nostri plessi : Guidotti e Don Milani” 
da parte di Rosalba Salamanca e Lorenza Zanni.  
 

Un saluto speciale lo dedico a TUTTI gli ALUNNI dell’IC 7 augurando loro di 

lasciarsi sempre guidare dalla curiosità; dalla voglia di imparare a scoprire il 
mondo con grande entusiasmo; di vincere le proprie insicurezze per tutelare i 

propri piccoli grandi sogni frutti dei propri talenti, anche di quelli più nascosti. 
Auguro loro di andare a letto stanchi ma soddisfatti per non aver mollato di fronte 
alle difficoltà e di aver imparato dai propri errori senza vergognarsi di chiedere 

aiuto anche ai propri pari … ma non solo. 

 
Per concludere, ringrazio l’Amministrazione Comunale per il supporto ricevuto in 

diverse occasioni e non solo dal punto di vista economico. 
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Infine do il mio benvenuto al Dirigente Scolastico Davide Chiappelli verso il quale 

nutro profonda stima professionale e umana e che dal primo settembre avrà la 
reggenza di questa Istituzione Scolastiica; questa nomina mi dà grande serenità 

nei confronti del futuro di questa Istituzione Scolastica.  
 
Orgogliosa di aver vissuto la nascita di questa Istituzione Scolastica auguro a tutti 

una vita buona … e non solo dal punto di vista professionale! 
 

La Preside 
IVANA NOBLER  

 
 
 
 
 

 
 


